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Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de

Minas Gerais (gestão 2019-2023), realizada em 24 de
fevereiro de 2023.

 
Ao vigésimo quarto dia do mês de fevereiro, do ano de dois mil e vinte e três, às duas horas e dez minutos,
por meio virtual, sob a Presidência do Reitor, Kléber Gonçalves Glória, realizou-se a 19ª Reunião Ordinária
do Conselho Superior (Gestão 2019-2023), estando presentes os (as) Senhores (as) Conselheiros (as): José
Roberto de Paula (Titular - Diretor Geral), Lawrence de Andrade Magalhães Gomes (Titular - Diretor
Geral), Rafael Bastos Teixeira  (Titular – Diretor Geral), Oiti José de Paula (Titular– Diretor Geral),
Daniel Neves Rocha (Suplente - Diretora Geral), Gabriel de Castro Faria (Titular - Discente), Elias Pedro
Rosa (Titular - Docente), Priscila Brasil G. Lacerda (Titular - Docente), Docente), Ligiane Rios Gouvea
(Suplente - Docente), Camila Maria B. dos Santos (Titular - Técnico-Administrativo), Evandro Francisco
Carvalho (Titular - Técnico-Administrativo), Jeanne Cristina S. Botelho (Titular - Técnico
Administrativo), Kátia Ribeiro G. de Almeida (Titular - Técnico-Administrativo), Valério Augusto L.
Passos (Suplente - Técnico-Administrativo), Cristina Del Papa (Titular - Sociedade Civil), Erlon Diego
Zimermmane dos Santos (Titular - Sociedade Civil), Wander Júnior de Carvalho  (Titular - Sociedade
Civil) Lucas Barros Souza (Titular - Egresso) e Nelis Aparecido da Silva (Titular – Egresso). Convidados
(as) presentes: Charles Diniz, Wilson José Vieira da Costa, Gustavo Carvalho Souza e Matheus Costa
Frade. Justificaram ausência: Ana Cardoso Clemente F. F. de Paula  (Titular - Docente), Fernanda Pelegrini
H. Proença (Titular - Docente), Pablo Menezes e Oliveira (Titular - Docente), Cristiane Ferreira Ramalho
(Titular -Técnico-Administrativo) e Washington Santos Silva (Titular– Diretor Geral). O Presidente do
Conselho, Kléber Gonçalves Glória, cumprimentou os (as) conselheiros (as), agradecendo a participação de
todos e todas, informando que a reunião estava sendo gravada. Em seguida, apresentou a pauta do dia,
contendo os seguintes assuntos: 1) Aprovação da Resolução ad referendum 41/2022, que trata de
aprovação de cursos do Programa Trilhas de Futuro ofertados no campus Arcos; 2) Alteração do
Plano de Oferta de Vagas no PDI, do Campus Ribeirão das Neves; 3) Alteração do Plano de Oferta de
Vagas no PDI, do Campus São João Evangelista; 4) Alteração do anexo I da Resolução 18\2020 -
modelo de estrutura organizacional do campus de tipologia 100/150; 5) Apreciação do Relatório de
Auditoria Interna 2022 e do Planejamento de 2023; 6) Renovação da FUNARBE como fundação de
apoio e 7) Aprovação do calendário de reuniões do CONSUP. Após a leitura da pauta que foi aprovada
por unanimidade, passou-se ao primeiro ponto: 1) Aprovação da Resolução ad referendum 41/2022, que
trata de aprovação de cursos do Programa Trilhas de Futuro ofertados no Campus Arcos. O Presidente
do Conselho pontuou sobre cuidado com ad referendum realizado pouquíssimas vezes e em casos
extremamente necessários à Instituição. Em seguida passou a palavra para o Diretor Geral Charles Diniz que
justificou a participação no Programa Trilhas do Futuro, do governo estadual, devido a demanda existente
em Arcos, sendo que o Campus não possuía oferta de vagas no período noturno. Também pontuou que no
último edital de credenciamento para os cursos foi realizada uma pesquisa virtual junto à comunidade. Os
cursos de Administração e Segurança foram os mais solicitados. O Conselheiro Rafael Bastos perguntou
sobre a evasão no Programa, ao que Charles respondeu que, historicamente, nos cursos subsequentes ela é
alta. A experiência no Programa Trilhas do futuro tem servido para testar a modalidade na região. As quatro
primeiras turmas foram formadas por 40 estudantes cada e a previsão é formar, em abril de 2023, no mínimo
90 alunos. O Campus tem trabalhado junto às empresas, criando estratégias para minimizar evasão de
estudantes que trabalham em turnos. Além disso, o Campus passou a ofertar parte da carga horária do curso
de forma on-line, com o objetivo de promover a participação do estudante trabalhador. Submetida em
apreciação, a Resolução ad referendum  41/2022 foi aprovada com 18 votos favoráveis e 2 abstenções. Em
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seguida, passou-se ao segundo item da pauta: 2) Alteração do Plano de Oferta de Vagas no PDI, do
Campus Ribeirão das Neves. O Presidente do CONSUP passou a palavra para Wilson José Viera da Costa,
Diretor de Desenvolvimento Institucional, que apresentou a solicitação de alteração no Plano de Oferta de
Cursos e Vagas (POCV) do PDI IFMG 2019-2023 encaminhada pelo Campus Ribeirão das Neves a respeito
da inclusão do curso de Pós-graduação Lato Sensu em Educação, bem como do curso Técnico Subsequente
em Logística. Wilson comentou que essa é uma pauta corrente no CONSUP e abordou sobre os fluxos que
foram cumpridos. Submetida em apreciação, a alteração do POCV no PDI do Campus Ribeirão das Neves
foi aprovada por unanimidade. Posteriormente, passou-se ao terceiro item da pauta: 3) Alteração do Plano
de Oferta de Vagas no PDI, do Campus São João Evangelista. Dando continuidade, Wilson também
pontuou sobre a alteração do POCV no PDI do Campus São João Evangelista que trata da alteração da
modalidade de oferta do curso de Pós-Graduação lato-sensu em Meio Ambiente. O curso já estava previsto
no PDI de forma presencial, mudando a alteração para a oferta à distância. Submetida em apreciação, a
alteração do POCV no PDI do Campus São João Evangelista foi aprovada por unanimidade. Encerrado esse
ponto, passou-se ao quarto item da pauta: 4) Alteração do Anexo I da Resolução 18\2020 - modelo de
estrutura organizacional do campus de tipologia 100/150. Wilson apresentou o pedido do Campus Ouro
Preto de alteração do Anexo I da Resolução 18/2020, que trata do modelo referencial de estrutura
organizacional campus dimensionamento 150. Conforme abordado por Wilson, o Campus apresentou a
necessidade de adequações na estrutura organizacional, o que ultrapassa o percentual limite de alterações
previstas na referida resolução. De modo geral, as principais alterações giram em torno da criação de
unidades ligadas à Diretoria de Ensino, Diretoria de Administração e Planejamento e a Coordenadoria de
Desenvolvimento Institucional, conforme documentos enviados aos conselheiros. Submetido em apreciação,
a alteração do Anexo I da Resolução 18/2020 foi aprovada por unanimidade. Em seguida, passou-se ao
quinto item da pauta: 5) Apreciação do Relatório de Auditoria Interna 2022 e do Planejamento de 2023.
Kléber passou a palavra para Gustavo Carvalho Souza, Coordenador Substituto de Auditoria Interna do
IFMG, que apresentou o Relatório de Auditório Interna - RAINT 2022. Gustavo abordou que todas as
ações planejadas foram cumpridas e destacou ações inéditas como a auditoria de gestão de almoxarifado e
patrimônio. Ressaltou a utilização do SUAP como importante recomendação para todos os campi. Salientou
também a ação inédita de acompanhamento de metas do PDI, concluindo que tal documento carece de
indicadores e metas quantitativas condizentes com a natureza de suas ações e que as fontes de dados
informadas pelas unidades auditadas, por muitas vezes, não conseguiram comprovar os resultados
apresentados no Relatório de Gestão 2021, o que é um ponto fundamental para a elaboração do próximo
PDI. Submetida em apreciação, o RAINT 2022 foi aprovado com 16 votos favoráveis e 2 abstenções. Em
seguida, Gustavo apresentou o Planejamento Anual de Auditoria Interna de 2023 - PAINT 2023 ,
contextualizando o procedimento padronizado para sua elaboração e as demandas mais urgentes, destacando
autoria de saúde suplementar, contratos e atas de registros de preços e fomento as ações de pesquisa,
extensão e inovação. Submetida em apreciação, o PAINT 2023 foi aprovado por unanimidade. Após, passou-
se ao sexto item da pauta: 6) Renovação da FUNARBE como fundação de apoio. O Presidente do
Conselho passou a palavra para Matheus Costa Frade que apresentou o procedimento para a renovação da
Fundação  Arthur Bernardes – FUNARBE como fundação de apoio do IFMG, ressaltando levantamento de
toda a documentação necessária e pesquisa de avaliação de desempenho da fundação. Matheus pontuou que a
renovação é anual e o resultado da avaliação foi positivo, sendo considerado ótimo por 71,4% dos
respondentes e bom por 28,6%. Não houve avaliações regulares ou ruins sobre as condutas. Em seguida,
foram esclarecidas as considerações apresentadas pelos conselheiros José Roberto de Paula e Oiti de Paula, a
respeito da exigência de dois terços de pessoal do IFMG em projetos institucionais e da necessidade de uma
fundação interna de apoio. Colocados em apreciação os pontos relacionados à renovação, dos quais: a
concordância do CONSUP com a solicitação de autorização da fundação de apoio; ratificação do relatório
anual de gestão pelo órgão colegiado superior da instituição apoiada mediante autorização e aprovação da
avaliação de desempenho pelo órgão colegiado superior da instituição apoiada mediante autorização; a
renovação da FUNARBE como fundação de apoio foi aprovada por unanimidade. Posteriormente, passou-se
para o último item de pauta: 7) Aprovação do calendário de reuniões do CONSUP. Kléber Glória
apresentou a proposta de calendário para as reuniões do CONSUP, sendo 14/04/2023, 14/06/2023,
22/08/2023, 23/10/2023, 12/12/2023, apresentando considerações sobre as datas. Após sugestão do
Conselheiro José Roberto, definiu-se a alteração do dia 14/04 para o dia 05/04. Submetido em apreciação, a
proposta de calendário foi aprovada por unanimidade. Ângela Rangel, Chefe do Gabinete, observou que será
necessária uma reunião extraordinária para apreciação do Relatório Anual de Gestão 2022. Por fim, o
Presidente do CONSUP agradeceu a presença de todos e todas e, nada mais havendo a tratar, deu a presente
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reunião por encerrada às quinze horas e quarenta e oito minutos. Assim, eu, Marina L. M. Contarine, lavrei a
presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e demais participantes da reunião.

Belo Horizonte, 24 de fevereiro de 2023.

Documento assinado eletronicamente por Marina Lindaura Maranha Contarine , Secretário(a)
Designado(a), em 06/03/2023, às 13:45, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Kleber Gonçalves Glória, Presidente do Conselho
Superior, em 06/03/2023, às 13:46, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Daniel Neves Rocha, Conselheiro(a), em 06/03/2023, às
13:47, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Camila Maria Barbosa dos Santos , Conselheiro(a), em
06/03/2023, às 13:54, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Elias Pedro Rosa, Conselheiro(a), em 06/03/2023, às 15:59,
conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Lucas Barros Souza, Conselheiro(a), em 06/03/2023, às
16:08, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Rafael Bastos Teixeira, Conselheiro(a), em 06/03/2023, às
16:26, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Gabriel de Castro Faria, Usuário Externo, em 06/03/2023,
às 21:20, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Nelis Aparecido da Silva , Conselheiro(a), em 07/03/2023, às
07:54, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Katia Ribeiro Goncalves de Almeida , Conselheiro(a), em
07/03/2023, às 07:55, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Ligiane Rios Gouvea, Conselheiro(a), em 08/03/2023, às
11:15, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Valerio Augusto Lopes Passos , Conselheiro(a), em
09/03/2023, às 10:45, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Evandro Francisco Carvalho, Conselheiro(a), em
06/04/2023, às 14:23, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.
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A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.ifmg.edu.br/consultadocs informando
o código verificador 1477949 e o código CRC BCB4C90B.
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